

Zeitschrift: Schweizerische Lehrerinnenzeitung
Herausgeber: Schweizerischer Lehrerinnenverein
Band: 34 (1929-1930)
Heft: 12

Artikel: Der schlaue Fuchs?
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-312325>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

und konnte keine Antwort geben.
Da fing der arme Peter wieder an zu weinen.
Die Vöglein trösteten ihn und sangen:
„Wehr dich Peter, wehr dich doch!“
So suchte er nochmals den Ausweg.
Da sah er eine weisse Katze,
und Katzen fürchtete er sehr.
Darum floh er nochmals in die Scheune.
Er hörte, wie der Gärtner
das Zwiebelbeet hackte: rack, rack!
Und gerade hinter des Gärtners Rücken
war der Gartenhag.
Schon hatte der Gärtner Peterlein wieder erblickt
und setzte ihm nach.
Unser Peterlein hatte aber das Loch gefunden,
schlüpfte durch und lief davon.
Ohne Halt lief er, bis er daheim war.
Der alte Gärtner aber sah am Gitter
noch Peters Schuhe und die Jacke hängen.
„Die soll er nicht mehr bekommen“, sagte er,
„daraus mache ich die schönste Vogelscheuche.“
Peterchen war todmüde.
Er war zu müde, um sein Abendbrot zu nehmen.
Kaum lag er in der Höhle,
so schlief er ein.
Aber Flöpschen, Möpschen und Schwänzchen
waren brave Häslein gewesen.
Und darum bekamen sie
Heidelbeeren und Milch
zum Abendbrot.

Der schlaue Fuchs?

Der Fuchs ging auf den Markt.
Unterwegs fing er eine Hummel.
Er steckte die Hummel in den Sack
und ging weiter.
Bald kam der Fuchs zu einem Hause.
Er klopfte an die Türe:
Top, top, top.
Da machte eine Frau die Türe auf.

Der Fuchs sagte:

„Ich will auf den Markt.

Kann ich meinen Sack hier lassen
bis ich zurückkomme?“

Die Frau antwortete:

„Ja, du kannst.“

„Mach aber den Sack nicht auf“,
sagte der Fuchs.

Dann ging er weiter.

Bald sprach die Frau:

„Was ist wohl in dem Sack?

Ich will ein wenig hineingucken.“

Sie machte den Sack auf. —

Wup, flog die Hummel heraus.

Eben kam ein Hahn daher,
und der verschluckte die Hummel.

Als der Fuchs zurückkam,
schaute er in den Sack und fragte:

„Wo ist meine Hummel?“

Die Frau antwortete:

„Ich habe nur ein wenig
in den Sack geguckt,
da flog die Hummel heraus.

Dann hat der Hahn sie gefressen.“

Der Fuchs sprach:

„So musst du mir den Hahn geben.“

„Ja gern“, sagte die Frau.

Der Fuchs rannte nach dem Hahn,
er packte ihn und steckte ihn
in den Sack,

Nach einer Weile kam der Fuchs
zu einem andern Hause.

Er klopfte an die Türe:

Top, top, top.

Eine Frau machte die Türe auf.

Der Fuchs fragte:

„Ich gehe auf den Markt,
kann ich meinen Sack
so lange hier lassen?“

„Ja, du kannst“, sagte die Frau.

„Mach aber den Sack nicht auf“,

sagte der Fuchs und ging weiter.
Als der Fuchs fort war,
sprach die Frau:
„Es nimmt mich wunder,
was in dem Sack ist.
Ich muss ein wenig hineingucken.“
Sie machte den Sack auf.
Heraus flog der Hahn.
Ein Schwein fing den Hahn
und frass ihn auf.
Kurz darauf kam der Fuchs zurück.
Er schaute in den Sack und fragte:
„Wo ist mein Hahn?“
„Ich habe nur ein wenig
in den Sack geguckt,
da flog der Hahn heraus.
Dann hat das Schwein den Hahn gefressen.“
Der Fuchs sprach:
„So gib mir das Schwein.“
„Ja gern“, sagte die Frau.
Der Fuchs rannte dem Schwein nach
und steckte es in den Sack.
Der Fuchs ging weiter.
Bald sah er wieder ein Haus.
Er sagte:
„Ich will meinen Sack
hier einstellen.“
Er klopfte: Top, top, top.
Eine Frau fragte:
„Wer ist draussen?“
Der Fuchs antwortete:
„Ich bin es, ich, der Fuchs.
Kann ich meinen Sack
hier lassen?“
„Ja, du kannst.“
Der Fuchs stellte den Sack
auf den Boden.
„Mach den Sack nicht auf“,
sagte er und ging weiter.
Als der Fuchs fort war,
sprach die Frau:

„Es nimmt mich doch wunder,
was in dem Sack ist.
Ich will ein wenig hineingucken.“
Sie öffnete den Sack.
Wup, sprang das Schwein heraus.
Ein kleiner Junge rannte ihm nach,
aber das Schwein lief fort.
Gleich kam der Fuchs zurück.
Er schaute in den Sack und sprach:
„Wo ist mein Schwein?“
Die Frau antwortete:
„Ich habe nur ein wenig
in den Sack geguckt.
Da sprang das Schwein heraus.
Mein Kleiner wollte es fangen,
aber das Schwein lief davon.“
Der Fuchs sagte:
„So gib mir den kleinen Buben.“
„Ja gern“, sagte die Frau.
So nahm der Fuchs den Knaben
und steckte ihn in den Sack.
Beim nächsten Haus klopfte der Fuchs wieder:
Top, top, top.
Eine Frau machte die Türe auf.
Der Fuchs sprach:
„Ich muss auf den Markt,
darf ich meinen Sack
so lange hier lassen?
Er ist sehr schwer.“
„Ja, du darfst“, sagte die Frau.
Der Fuchs stellte den Sack
in den Hausgang.
„Mach aber den Sack nicht auf“,
rief er und ging weiter.
Als der Fuchs fort war,
 fing der kleine Bub an zu weinen:
„Oh, lasst mich hinaus!
Bitte, lasst mich hinaus!“
Die Frau öffnete den Sack
und liess das Büblein heraus.
Dann steckte sie den Hund in den Sack.

Nicht lange nachher
kam der Fuchs zurück.
Er nahm den Sack
und ging in den Wald.
Er sagte: „Jetzt will ich
einen feinen Schmaus halten.“
Dann öffnete er langsam den Sack.
Wupp, sprang der Hund heraus
und packte den Fuchs.
So bekam der Hund diesmal
den feinen Schmaus
und nicht der Fuchs.

Der Sack voll Goldstücke

Es war einmal ein geiziger Mann.
Er hatte einen Sack voll Goldstücke.
Am Abend schaute er das Gold an und sagte:
Das schöne Gold gehört mir,
nur mir allein gehört es.
Ich will es recht gut aufbewahren,
niemand soll davon bekommen.
Dann versorgte er den Sack voll Gold
und ging zu Bett.
Aber ein Räuber hatte
zum Fenster hineingeguckt.
Er hatte gesehen, wo der alte Mann
sein Geld versorgte.
„Wenn der Mann eingeschlafen ist,
will ich seinen Sack holen“,
sagte der Räuber.
Als es dunkel war, schlich der Dieb
in das Haus.
Schnell nahm er den Sack voll Goldstücke
und rannte davon.
Doch der Sack hatte ein kleines Loch.
Aber der Räuber lief so schnell,
dass er das Loch nicht sah.
Ein Goldstück fiel heraus.
Ein zweites fiel heraus — — —
Bald lagen alle Goldstücke am Wegrand verstreut.